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好言论大赛
氧化 铝二厂协办

年初以来袁 机械制造公司金工
车间刀具室实行以旧换新制度袁使
旧刀再利用率达 75%以上袁 节约成
本 9000多元遥
金工车间刀具室负责着车间 30

多台机加工设备的刀具制作和发放
任务袁 是车间成本支出的重要岗位
之一遥 今年年初以来袁该车间刀具室
认真贯彻落实河南分公司有关降耗
降本工作会议精神袁 推行了以旧刀
换领新刀制度袁取得了
明显效果遥他们把有修
复价值的镗刀尧 刨刀尧

车刀等旧刀上的合金刀头烤化掉袁将
刀杆上焊接刀头的位置稍作加工袁再
焊上新的合金刀头袁一把新刀就产生
了遥 针对旧铣刀袁他们采取先在砂轮
上粗磨尧半精磨袁然后利用磨床加工
成形的方法袁使旧刀变成新刀遥 旧刀
换新刀制度的实施袁使金工车间一季
度就节约成本 9000多元袁为车间降
低成本尧 提高效益发挥了积极的作
用遥 渊韩新强冤

旧刀换新刀 这个制度好

水电厂电气试验室员工立足岗
位搞创新袁2007 年对河南分公司整
流直降工程闪光回路中采用的 DX-
9型电磁闪光继电器大胆改造袁发明
了电子闪光继电器遥 运行一年来袁设
备稳定可靠袁 每年还可节约成本 2
万余元遥

河南分公司整流直降工程系国
家第二批 野双加冶 工程高效节能项
目袁 该项目闪光回路中采用的是
DX-9型电磁闪光继电器遥由于继电
器始终处于带电工作状态袁 其内部
触头吸合的两根塑料顶杆磨损到一
定程度就无法正确动作袁 造成闪光
回路不能正常工作袁 严重影响了值
班人员的正常操作和对故障的判

断袁 对电力系统的安全运行带来了
严重隐患遥 为确保安全运行袁该闪光
继电器工作半月左右就必须重新更
换袁给降低成本带来了很大影响遥
针对这一问题袁 水电厂电气试

验室技术攻关组对闪光回路原理图
进行了认真分析袁 他们结合电子技
术和晶闸管技术的特点袁 在多次试
验的基础上袁 发明了一种新型电子
闪光继电器遥 该电子闪光继电器运
行一年来工作稳定可靠袁 有效解决
了整流直降闪光回路 DX-9型电磁
闪光继电器频繁损坏的问题袁 每年
可节约 24块 DX-9型电磁闪光继电
器袁合计费用 2万余元遥

渊岳永红 杨晓玉冤

一项小发明 节约两万元
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建设公司海德鲁卡塔尔项目部职工
赵世昌提出的野用国内材料代替国外材
料冶的野金点子冶袁不仅解决了材料的按时
供给袁也使建设公司大幅降低了材料的
采购成本遥 像赵世昌一样袁建设公司各
单位职工今年共有 142个野点子冶参加了
合理化建议和小改小革成果评选遥 4月
29日袁评选结果揭晓院共有 36项技术创
新成果以经济效益显著受到了表彰奖
励遥据粗略统计袁建设公司在海外项目中
开展的群众性技术创新活动袁广大职工
提出的各种野点子冶产生的经济效益已达
1000万元以上遥

近年来袁建设公司紧紧围绕野开拓国
内外两个市场袁做好建筑安装和冶金设
备制造两大主业冶的基本思路袁实现了生
产经营各项工作的稳步发展遥 2007年年
底袁建设公司与挪威海德鲁公司签订了
总重 17000余吨尧价值 6亿元人民币的
电解槽上部结构及相关维护辅助设备制
作加工合同袁实现了建设公司迈向国际
化尧专业化发展之路的又一重大突破遥

2008年伊始袁海德鲁卡塔尔电解铝
项目制作任务全面铺开袁 巨大的压力和
挑战也随之而来院项目产品种类繁多尧结
构复杂尧技术涉及面广尧质量加工精度要
求极为苛刻袁能否优质按期完成此项野重
任冶袁 不仅影响到建设公司 1000多名职
工的野温饱冶问题袁更事关长铝建的品牌
形象和今后的发展遥面对挑战袁建设公司
及时开展了以野比创新尧比技能尧比奉献袁
赛安全尧赛质量尧赛进度冶为主题的劳动
竞赛活动袁 并以此为载体深入开展小改
小革活动袁 使群众性技术创新活动迅速
升温遥职工们积极发挥聪明才智袁踊跃献
计献策袁 充分利用现有条件自行制作各
种模具尧胎具袁通过改进原有的设备和传
统的制作方法袁 涌现出了一大批小改小
革技术成果遥
自行设计制造加工设备遥 管道公司

自己设计制造的中频感应加热多功能煨
弯机袁 不但可对 囟250以下的管子进行
180以下角度的煨制袁 还可对角钢尧槽
钢尧 实心和空心方钢进行煨制袁 具有实

用尧简捷尧拆装方便的特点遥 金结公司的
海德鲁卡塔尔电解铝项目门板成型机 袁
实现了门板一次压制成型袁 不仅提高了
工效袁也确保了产品质量遥
自行设计制造加工模具遥 冶金设备

公司在制造废气收集部件时袁 遇到数千
件天圆地方的异型接管袁 该接管以往都
是采用人工敲制袁6个工人费时 1天袁才
能完成 5套袁 且制作质量也不容易达到
外方的技术要求遥面对这一难题袁该公司
利用闲置的 600吨压力机做动力袁 自行
设计尧试制异型接管铸钢压制模具袁经过
多方努力并数次对模具进行修整终于制
造成功袁 其工作效率比原有加工方法提
高了 60倍袁 加工精度也达到了图纸要
求遥

改造加工设备实现一机多用遥 通过
改进工装夹具和模具袁车床尧钻床和刨床
等加工车床扩大了加工范围袁 实现了一
机多能遥 下料工人为节约材料主动打破
班组界线袁将材质尧厚度相同的零部件统
一编排袁为建设公司节省了大量的材料袁

有效地降低了生产成本遥
小改小革实现节能减排遥 商品混凝

土公司设计安装的混凝土液态自动添加
装置袁不但节约了大量生产成本袁还有效
减少了粉尘污染遥 管道公司对中频感应
线圈进行了改进袁既节约了冷却水袁又减
少了电能的消耗遥
咱们工人有力量袁更有智慧遥 目前袁

建设公司设计专用模具尧 胎具进行批量
化生产的方式已经得到了职工们的普遍
认可和接受遥在短短的 4个月时间里袁共
有 140余项技术创新项目投入运用并实
现了流水作业袁 为确保产品制作质量和
进度赢得了主动权袁 实现了海德鲁卡塔
尔电解铝项目制作加工任务的稳步推
进袁 受到了前来检
查生产进度和产品
制作质量的外商人
员的高度赞誉袁为
双方进一步加深合
作奠定了坚实的基
础遥

智 慧 的 光 芒 如 此 耀 眼
要要要长城铝建设公司海外项目技术创新结出累累硕果

本报记者 刘晓宁 通讯员 杨 磊

睿智干练,雷厉风行,眼尖手快袁这就是
年轻的野老班长冶要要要郑州市野技术标兵冶王
雯辉给人留下的印象遥

1987年夏天袁 以全优成绩毕业于长城
铝技工学校化验专业的王雯辉袁 走进了氧
化铝一厂技术监督站遥 面对化验分析所用
的仪器袁她虚心向老师傅们请教袁并将理论
知识与实际相结合袁在实践中摸索经验遥 不
久袁 她就熟悉掌握了化验分析所具备的基
本技能袁 并积累了丰富的化验分析工作经
验遥

X荧光仪是化验分析的主要设备遥为了
使仪器保持准确性袁王雯辉潜心研究袁用手
工分析了大量的矿石质量袁 积累了大量重
要的数据袁然后再用仪器进行对比尧调试袁
制订了野矿石归一法冶袁使仪器能更好地提
供准确数据袁服务于生产遥 同时袁她还积极
参与絮凝剂对烧结法尧一沉降尧二沉降尧三
沉降所使用的各类型絮凝剂定期抽检和沉
降对比试验袁对分子量高尧沉速快的絮凝剂
进行筛选袁保证了沉降槽的良好状态袁也为
厂部降本增效提供了第一手资料遥 在 2004
年郑州市首届野宇通杯冶和 2006年郑州市
第三届野天伦杯冶职工技术运动会中袁她连
续两次以优异成绩被郑州市总工会授予野技术标兵冶的称号遥
为适应新的工作节奏袁 综合组把 20余年来的长白班工作制改为倒班

班组遥许多员工对此表示不解遥作为班长袁王雯辉不厌其烦地给大家做思想
工作袁 让大家认识到生产形势的紧迫性以及化验分析在生产中的重要性遥
同时袁 她又紧张地着手于各小轮班人员的分配和分析样品的批次分配袁合
理安排各批物料输入微机的顺序袁还制订了相关的各项管理制度尧考核制
度等遥 刚开始倒班时袁大家对很多事项都不熟悉袁王雯辉就每天 24小时坚
守在工作岗位上袁吃住在厂里袁每天只休息 5至 6个小时袁就这样坚持了将
近 1个月袁直到班组轮班工作进入正轨遥倒班制度实施后袁技术监督站每天
比以前增加了 3份叶固体分析班报曳袁从而减
少了分析数据的滞后性袁 为生产运行及时而
准确地提供了分析指标和数据遥

本报讯 渊通讯员 陈智慧 薛树阳冤厂
区主马路下水疏通是河南分公司及水电
厂历年来防汛工作的重点遥确保汛期厂区
主干道及时泄洪袁是关系分公司汛期安全
生产的重要保证遥 连日来袁水电厂排水车
间员工在党政工领导的带领下袁 克服困
难袁连续奋战袁采用钢丝绳拖拽尧竹篾穿拉
等方法对厂区主干道下水管网进行了全
面疏通遥 在疏通过程中袁该车间对全厂下
水管网进行全面清理排查袁对重点难点部
位实行分段包干袁包保到人袁使疏通工作
取得了良好的成效遥

截至目前袁 该厂已完成了厂区 340个
雨水井清理及电解厂房西侧尧 中心路段等
重点部位 4200米的下水管道疏通任务袁其
他路段疏通工作正在有条不紊地进行遥 预
计整体疏通工作将于 5月中旬全部结束遥
图淤院疏通人员采用竹篾疏通管道淤

泥遥
图于院疏通人员在

现场研究方案遥
图盂院疏通人员钻

进下水井清理淤泥石
块遥

本报讯 渊通讯员 傅晓阳冤经过
运输部车务段的积极努力袁 截至目
前袁 该部 6台内燃机车平均油耗控
制在 4.7公斤∕公里袁燃油消耗同比
降低了 4%遥
为了积极应对今年专用线铁路

所面临的新形势袁 运输部车务段积
极组织骨干力量袁详细制订方案袁通
过多种措施积极控制燃油消耗袁落
实降耗目标遥 首先袁他们要求机务运
转班担负内燃机车的维护保养任
务袁 加大油耗指标的考核力度和加

强管理袁降低内燃机车的单车公里油
耗遥 在平时维护保养期间袁他们严格
按照内燃机车小辅修规程进行作业袁
保证机车的良好作业状态袁降低内燃
机车油耗遥 其次袁该段加强对乘务员
的节油意识教育袁鼓励大家充分利用
机车运行过程中的动能袁通过减少提
主手柄的次数来降低油耗遥 第三袁该
段进一步优化运输组织袁合理安排机
车运用袁减少作业等待时间袁从而减
少了内燃机车空转油耗遥

本报讯 渊通讯员 韩 冰冤经过连
续 5天的紧张施工袁4月 25日袁水电
厂顺利完成了污水处理车间外排管
道的改造项目遥
生活污水处理车间日处理生活污

水 3.5万吨袁除补给工业用水外袁其余
需经加压泵输送至外排袁 日平均不间
断开启加压泵 1.5台次袁仅此一项袁日
耗电量约为 3800千瓦时遥为落实水电
厂野降本降耗尧节约增效冶的工作精神袁
在厂领导的指导下袁 生活污水处理车
间认真研究袁 分析管道改造的可行性

方案袁设计出野将循环水管道加长延伸
至外排管道袁 利用一体化净水器自身
高度差产生的压力袁直接外排处理水冶
的管道改造方案遥 为了不影响生产的
正常运行袁 水电厂积极组织尧 协调施
工袁 仅用 5天时间就完成了对污水处
理车间外排管道的技术改造遥
此项目的改造完成及投入使用袁

不仅减少了对加压泵的使用频率袁降
低了电耗袁 又延长了水泵的使用周
期袁在达到节能降耗的前提下袁又创
造了很好的经济效益遥

多 种 举 措 降 油 耗

管 道 改 造 收 效 好

疏通下水管网 确保安全度汛

本报讯 渊通讯员 宋晓宾冤近
日袁 水泥厂制成车间检修班组员工
放弃节假日袁 成功更换了粉煤灰提
升机全部的链板和斗子袁 为车间节
约资金近 4万元袁 用实际行动为降
本降耗作出了贡献遥

粉煤灰提升机连续高负荷运
转袁导致提升机斗子损坏袁链板严重
变形而不能正
常输送粉煤灰遥
为了尽快恢复

生产袁同时也为了节约成本袁车间打
破以前将检修任务交与大修车间的
惯例袁 决定自行检修更换提升机的
斗子尧 链板遥 经过 3天的紧张工作袁
他们把 110多个斗子尧800多条螺丝
和链板全部安装更换紧固到位遥 逐
个调试后袁 生产系统一次试车运行
成功袁圆满完成了检修任务遥

自 行 检 修 降 成 本

节能减排是当前我国的一项基本国策遥
这是党中央尧国务院站在经济社会全面可持
续发展的全局高度袁 针对全球资源紧缺尧环
境恶化现状所作出的一项事关全局的战略
性部署袁其意义重大而深远遥 而在未来 3年
多的时间内袁 工业基础相对薄弱的中国袁要
全面实现野十一五冶规划确定的野单位国内生
产总值能耗降低 20豫左右尧 主要污染物排放
总量减少 10豫冶的节能减排约束性目标袁更是
任重而道远遥

目前袁国家尧行业有关节能减排的各项
政策措施相继出台袁企业节能减排的积极性
被充分调动袁以科技创新尧装备升级为核心
的节能减排行动如火如荼遥 应该说袁一个以
企业为主体尧政府为主导尧市场为基础的节
能减排良好氛围已经初步形成袁效果亦已开
始显现遥

生产领域的节能减排固然直接而重要袁
但生活消费领域所蕴含的节能减排潜力同样
也不可小视遥 以有色金属中消费量最大的金
属铝为例院目前袁我国电解铝行业铝锭的综合

交流电耗平均为 14,488千瓦时/吨窑铝,有毒气
体氟化氢及粉尘的排放量分别为 2毫克/标
准立方米和 10毫克/标准立方米左右袁 是明
显的高耗能尧高污染行业遥 但来自中国有色金
属工业协会的一组统计数据却显示院2007年袁
全球电解铝产量仅增长了 93.4万吨袁 而国内
电解铝产量却猛增了 321万吨袁 占全球新增
总产量的 77.5%袁全年总产量达到 1256万吨袁
占全球总产量的 34豫浴 这种高增速尧高产量的
背后袁固然有国民经济快速发展的因素袁但看
看我们身边大量的闲置物品和过于精美的商
品包装袁我们不得不承认袁缺乏理性尧适度的
消费恐怕也是其中一个不可忽视的重要原
因遥 如果全体国民都能养成良好的消费习惯袁
使原铝的年产量稳定在 1000万吨左右袁则仅
是电解铝便可年节电 370亿千瓦时袁 同比减
少氟化氢和粉尘排放量近 30%遥 依此看来袁适
度消费所产生的节能减排效益相当巨大遥
做到合理尧适度消费袁首先是尽可能地

减少物品消耗袁从野量冶上加以约束和控制遥
每一件物品的生成袁都有相应的资源尧能源

消耗和废物产生曰每一件物品的使用袁都需
要消耗一定的资源尧 能源并伴之废物的产
生遥 如汽车重量每增加 10%袁 油耗就会升高
6%至 8%遥减少物品消耗袁就是从源头上节能
减排遥 其次袁要尽可能地选择使用再生产品
和可循环物品遥 再生产品和可循环物品的生
产使用袁仅需要很少的资源能源消耗袁伴随
极少的废物排放遥 以再生铝为例袁它的能源
消耗只占原铝的 5%袁 排放也只有原铝的
10%遥 目前袁 我国再生铝占原铝的比例只有
20%左右,远远低于发达国家至少 50%以上的
水平袁 其中的节能减排效益空间相当广阔遥
今年两会期间袁全国人大代表尧中铝河南分
公司总经理王熙慧就对具有明显节能尧环保
优势的再生铝行业提
出了大力发展的建议遥
这对整个金属再生行
业的发展和节能减排
工作的深入推进袁应该
说是一声嘹亮的号角
和真切的福音遥

适度消费院不可小视的另一种节能减排
阴 李永新

于 盂

淤

长期以来袁严把进厂原
煤质量关袁是氧化铝一厂四
车间降低煤耗工作的头一
道关卡遥 近日袁车间为使原
煤供货方清楚地看到自己
所供原煤的质量好坏袁特制
作了原煤进厂指标牌袁上面
详细列出了各供煤方的各
项指标袁以督促进厂原煤质
量的提高遥图为原煤供货方
正在观看尧评论煤管班员工
填写的原煤
指标遥
杨 苒
摄影报道

明明白白看煤质

银4月 25日袁氧化铝一厂电
气车间组织员工开展了以野设备
维护冶为主题的劳动竞赛活动遥

渊张 锋冤
银4月 24日至 25日袁保卫消

防中心消防队对长城铝各二级
单位尧控股公司尧经济实体共 15
个单位进行了五一节前消防安
全专项检查遥 渊邢为华冤
银源月 圆圆日袁水电厂黄河水

源车间对 1 号百米沉淀水池定

心轮轴承进行了全面检修更
换遥 渊高建华冤
银4月 21日至 24日袁 氧化

铝一厂二车间组织车间全体人
员进行了防汛应急预案考试遥

渊李志勇冤
银日前袁氧化铝二厂组织各

车间的一线岗位操作员工进行
了百题问答知识考试遥

渊刘国华 宋志强冤
银一季度袁矿业有限公司豫

中铝矿采取走出去的战略袁成功
开拓了山西娄烦等地的多处新
矿源袁目前共完成铝矿石开采量
4.6万余吨遥 渊何旭东冤

银为加强重点部位及关键
环节的监控力度袁近日袁氧化铝
一厂四车间出台了叶工序长安全
生产点检管理制度曳遥 渊孙中华冤
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